# De tal palo..., tal astilla

Homilía de la Asunción de María



A veces creemos que María sólo acompañó a Jesús en su crecimiento, porque "Él ya sabía todo", sin embargo el "Magnificat" nos muestra el contenido de la fe de María, que es un resumen de lo que Jesús nos deja en los Evangelios. Y María recibe todo esto de la mejor tradición del Antiguo Testamento. Leer Lucas 1,39-56

## 1. María y el Magnificat

Me parece muy importante en esta celebración de la Asunción de María, pensar este texto que escuchábamos, donde aparece el Magníficat, esa oración que María espontáneamente pronuncia ante su prima Isabel, donde dice quién es María, lo que piensa María y cómo entiende la fe esta mujer.

### 2. Me llamarán Feliz

Y dice algo que, me parece, que no tenemos que dejar pasar por alto, dice: "...todas las generaciones me llamarán feliz". Feliz. Parece un versículo más, sin embargo está encerrado allí algo que es lo que busca todo hombre. Si hay algo que no hay nadie que se salve de buscar es ser feliz. Es decir, conciente o inconcientemente buscamos eso, toda nuestra vida.

## 3. Borges

Jorge Luis Borges

muchas veces veces 0 fracasamos, no somos felices. decía Eso nuestro escritor, Jorge Luis Borges: "Cometí el peor de pecados, no fui feliz!". El peor de los pecados. Por qué? Porque Dios nos pone en este mundo para gue seamos



felices. Y tenemos que mirar a esta mujer que dice: "todos me van a decir feliz", "feliz de tí María". Porque en ella está como resumido esto que Jesús nos enseñó: El Evangelio. Todas las Bienaventuranzas se aplican a esta mujer, todas.

## 4. "De tal palo..."

Y también pensaba esto otro: a veces tenemos de María una idea como que ella fue bastante pasiva, en el sentido de cuidar, de ir educando, de ir acompañando a Jesús. Como que Jesús ya se las sabía todas. Entonces, qué tenía que hacer María? Tenía que estar con Él y nada más. Sin embargo, si

nosotros vemos lo que dice María en el Magníficat, es prácticamente lo que Jesús va a enseñar y a desarrollar durante toda su vida. Todo esto que nosotros encontramos en el Evangelio es ni más ni menos que lo que dice María allí en el Magnificat. Con lo que se aplicaría aquí algo que nosotros decimos en la sabiduría popular y que podemos aplicar claramente aquí, dice: "De tal palo... tal astilla", decimos así? Bueno, Jesús viene de María.

## 5. Lo mejor del AT

Ahora, no es que María recibe todo esto directamente de Dios y se lo trasmite a Jesús. María recibe y María conoce la mejor tradición de todo el Antiguo Testamento. Ese cántico que dice maría refleja todo el Antiguo Testamento, es decir, lo mejor del Antiguo Testamento. Es decir que estamos ante una mujer de muy honda Fe, muy conocedora de la Palabra y conocedora con toda la simpleza esta que le da el ser una mujer de Dios, simplemente.

# 6. "Hágase" de María

Por eso María va a decir esta frase cuando el ángel le propone este proyecto de Dios, ser la Madre del Salvador; le va decir simplemente "hágase en mí según tu Palabra", que no es otra cosa que lo que Dios mismo pronuncia cuando realiza su obra Creadora. Dice: "Hágase la luz, hágase la tierra, hágase el mar, los animales". Es decir, Dios pronuncia su Palabra y lo que Él dice se hace.

#### 7. Nueva Creación

Ahora, ante esta nueva Creación, que Dios propone a la Humanidad, ante este mundo nuevo que Dios tiene en su Inteligencia, en su Sabiduría como posibilidad para la humanidad, pone a esta mujer en una situación de decir si "quieres colaborar conmigo en esta nueva obra, para hacer una nueva Creación?" Y María va a decir

entonces: "Hágase en mí, según ti Palabra".

Esto es lo que nos dice la Palabra y tenemos que pensar hoy.

## 8. Nosotros y la Nueva Creación

Cuando vemos la Asunción de María, incluso nosotros lo decimos así en el último misterio glorioso: "María, coronada como Reina y Señora de toda la Creación", porque allí está como prefigurada lo que será la humanidad, pero la humanidad que es capaz de decirle a Dios "Hágase en mí según tu Palabra"; la humanidad que es capaz de decirle a Dios: Sí, me adhiero a este plan, quiero servirte Señor, quiero hacer lo vos me digas; este sería un poco el resumen.

#### 6. Conclusión

María nos muestra cómo la voluntad de Dios se va haciendo, simplemente, desde una madre de familia, desde una mujer sencilla, una mujer de su casa, una mujer de Fe, simplemente porque Dios se fijó en su sencillez, en su humildad y dice desde aquí vamos a hacer la Nueva Creación. Dios hizo en Ella grandes maravillas. "El Señor hizo en Mí maravillas, gloria al Señor!". María. Mirando entonces a esta insigne mujer, decimos con toda la Iglesia que queremos decir como María: "Hágase en mí, según tu Palabra". Que ese sea el resumen de toda nuestra vida, el Sí a Dios.

# p. Juan José Gravet